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ATA N.º 11/2020  
 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 27 DE MAIO DE 2020  
 Aos vinte e sete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, nesta vila de 

Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a Câmara 

Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do Senhor 

Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos Senhores Vereadores: 

Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida Evangelista de Oliveira 

Vieira, Abel Joaquim Tavares Dias e José Pedro Correia de Almeida. ----------------------  

  Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e cinquenta 

minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes assuntos, 

conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------------  

1 -  PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  

Feitas algumas considerações, a Câmara deliberou, por unanimidade, antecipar a 

próxima reunião ordinária, inicialmente, marcada para o dia 10 de junho, para o 

dia 09 de junho, terça-feira, às 09:30 horas. -----------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou das reuniões em que participou no período que 

medeia entre a última reunião e esta, designadamente, da Comissão Distrital de 

Proteção Civil e da CIMVDL. ---------------------------------------------------------------------------------  

De seguida questionou os Senhores Vereadores se tinham algum assunto a 

apresentar neste período. ------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias referir que na última reunião de Câmara ainda não 

se sabia quem iria assegurar o transporte dos alunos que iriam regressar à Escola. 

Como, este serviço está a ser garantido pela mesma empresa que já o efetuava, 

questionou se estava tudo a decorrer normalmente.  ---------------------------------------------  

De seguida, referindo-se a um assunto focado na última Assembleia Municipal, 

questionou se o pavimento da estrada de ligação de Santa Cruz a Porcelhe 

cumpria as normas, pois a via foi recentemente pavimentada, no entanto foi dito 

que estavam a crescer ervas no meio do asfalto. --------------------------------------------------  

Por último, questionou quais as medidas de apoio, aos munícipes, adotadas no 

âmbito da COVID-19, para além do apoio pontual a algumas famílias. -------------------   

No que concerne ao transporte dos alunos, o Senhor Presidente informou que 

serviço estava a ser efetuado normalmente, tendo, apenas, se verificado uma 

exceção no primeiro dia em que os alunos da União de Freguesias de Arca e 

Varzielas ficaram sem transporte. Lembrou a disponibilidade manifestada pelo 

Município em assegurar este transporte, no entanto, a medida adotada foi 

concertada entre os 14 Municípios da CMVDL. ------------------------------------------------------  

Relativamente à pavimentação, o Senhor Vereador Carlos Pereira informou que foi 

averiguar no local e constatou que não há ervas a crescer na faixa de rodagem, 

supondo que ao que se quer referir é a valeta, dando como exemplo a valeta 

junto à Capela, em que surgiram focos de verdura. -----------------------------------------------  

A Senhora Vereadora Clara Vieira informou que o Município continua a apoiar as 

famílias que têm solicitado auxílio, bem como, os alunos do escalão A e B, através 

dos Gabinetes de Ação Social e Educação (leite escolar e bens perecíveis) e em 
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articulação com o AEOF, com a entrega de cabazes a alunos cujos pais se 

encontram ambos desempregados. Também efetuou a divulgação do “Programa 

Adaptar” pelos comerciantes, no entanto, esta linha de apoio está suspensa, 

encontrando-se o Município a ultimar um inquérito, para apurar os que 

conseguiram submeter a candidatura, a faturação tida no período em que 

estiveram encerrados e a comparação desta com o período homólogo de 2019; 

tendo o inquérito como finalidade perceber quais as medidas que serão 

necessárias adotar para apoio a este setor. Mais informou que o Município tem os 

pagamentos a fornecedores em dia. Ainda referiu as medidas adotadas para 

feirantes e com os arrendatários do Ginásio das Piscinas Municipais e do Bar da 

Central de Camionagem.  -----------------------------------------------------------------------------------  

Deixou um agradecimento à Fundação Tzu Chi que ofereceu máscaras de 

proteção, as quais foram distribuídas pelas IPSS do Concelho, Bombeiros, GNR e 

Centro de Saúde.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Por último, informou que os Jardins de Infância iriam reabrir na próxima segunda-

feira, dia 1 de junho. --------------------------------------------------------------------------------------------  

No que concerne ao apoio aos comerciantes e sendo o Programa mencionado 

de âmbito governamental, o Senhor Vereador Abel Dias questionou as medidas 

adotadas pela Autarquia. Congratulou-se pela oferta da Fundação Tzu Chi e 

considerou que o Município deve distribuir máscaras e EPI´s às organizações locais, 

pois às outras instituições cabe ao Governo as apetrechar do respetivo material. 

No entanto, quando faz este trabalho deve informar os respetivos Ministérios dessa 

doação e de o facto de o fazer porque essas instituições não tinham material.  ------  

A Senhora Vereadora Clara Vieira informou que o material doado ao Município se 

destinava às instituições que integram a linha da frente no combate à COVID-19. --  

O Senhor Vereador José Pedro Almeida questionou para quando estava prevista a 

conclusão da obra nas Piscinas Municipais, que estão encerradas há mais de um 

ano, desejando que, quando a situação pandémica melhore, esta infraestrutura 

esteja pronta para abrir ao público. Lembrou que esta obra teve por base um 

estudo e foi planeada pelo atual Executivo. ----------------------------------------------------------  

Referiu que há dois anos o Município de Oliveira de Frades alienou lotes na Zona 

Industrial, tendo por base a criação de emprego e as empresas teriam a 

obrigação de construção no prazo máximo de 2 anos. Nesta sequência 

questionou a situação em que se encontravam esses lotes atribuídos. --------------------  

Considerou que as Freguesias estavam “num total de abandono, à exceção de 

duas”, constatando-se a degradação das valetas e dos pavimentos das estradas, 

bem como, a falta de limpeza dos terrenos e das faixas de gestão de combustível, 

não cumprindo o exigido por Lei. Referiu as dificuldades sentidas nas aldeias em 

confrontar os vizinhos com a falta dessa limpeza e considerou que esse trabalho 

deve ser feito pelo Município, alertando para os perigos da falta de limpeza e para 

as consequências em caso de incêndio. ---------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira informou que as obras nas Piscinas Municipais 

não tinham data de conclusão, manifestando a intenção de informar quando a 

mesma se encontrasse terminada. ------------------------------------------------------------------------  
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Relativamente aos lotes da Zona Industrial, lembrou as recentes revogações de 

deliberações de atribuições de lotes.  -------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente lembrou a área do Concelho e o facto da zona rural ser 

superior à zona urbana, sendo necessária a colaboração de todos. Referiu o atraso 

nas limpezas das bermas, devido ao período em que se esteve parado por causa 

da COVID-19, no entanto, informou que as equipas da CIMVDL se encontravam a 

efetuar limpeza das faixas de gestão de combustível na Zona Industrial; a 

Autarquia tem andado no terreno e contratou duas equipas para ajudar nesse 

trabalho; os particulares, também, são responsáveis e podem efetuar a 

manutenção. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao mau estado das vias municipais, disse que estas não se 

degradaram apenas nos últimos três anos. Referiu a necessidade de intervenção 

nas vias já requalificadas, referindo ser necessário ter consciência de que há muito 

por fazer.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador José Pedro Almeida estranhou não haver data para a 

conclusão da intervenção nas Piscinas Municipais, quando esta teve um prévio 

estudo e se trata de uma pequena obra a rondar os cinquenta mil euros. --------------  

Considerou que a Autarquia deveria criar uma equipa para alertar as pessoas para 

a obrigatoriedade de efetuar a gestão de combustível. ----------------------------------------  

2 -  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR  --------------------------------------  

Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 10/2020, de 13 de maio de 2020, 

a todos os Senhores Vereadores foi, a mesma, colocada à discussão. --------------------  

Após efetuadas as alterações propostas, a ata foi aprovada, por unanimidade. -----  

3 -  RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -----------------------------------------------------  

Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se 

verificado existir em poder da tesouraria os seguintes valores: 693.516,56€ 

(seiscentos e noventa e três mil, quinhentos e dezasseis euros e cinquenta e seis 

cêntimos) de operações orçamentais e 493.359,24€ (quatrocentos e noventa e três 

mil, trezentos e cinquenta e nove euros e vinte e quatro cêntimos) de operações 

não orçamentais. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

4 -  PAGAMENTOS --------------------------------------------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

08.05.2020 a 20.05.2020. ----------------------------------------------------------------------------------------  

5 -  ACRENE: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO ---------------------------------------------------  

Presentes os seguintes documentos apresentados pela “ACRENE – Associação 

Cultural e Recreativa de Nespereira”: relatório de contas de 2019, plano de 

atividades e orçamento para 2020 e respetiva ata de aprovação destes 

documentos, bem como, certidão de situação tributária regularizada. Estes 

documentos deram entrada no Sistema Documental MyDoc com o n.º 4739, em 

30.03.2020, encontrando-se em anexo o respetivo relatório. -----------------------------------  

Presentes, ainda, a lista da proposta de subsídios para 2020, a ficha do 

compromisso e o respetivo comprovativo de fundos disponíveis com o número 

sequencial 40260, no valor de 4.000,00€. ---------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 4.000,00€ 

(quatro mil euros) à “ACRENE – Associação Cultural e Recreativa de Nespereira”. ---  
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Na discussão deste ponto, o Senhor Vereador Abel Dias referiu que os subsídios 

estão a ser atribuídos a “conta-gotas”, devendo, em sua opinião, haver um plano 

anual para o efeito. No que se refere ao apoio em si, disse não ter nada contra.  ----  

Por último, questionou se o Município estava a pensar reajustar as verbas, tal como 

fez no próprio orçamento e uma vez que, devido à pandemia, as Associações não 

podem realizar várias atividades e os subsídios são atribuídos nesse âmbito, 

lembrando, no entanto, que, as Associações têm outras despesas. ------------------------  

A Senhora Vereadora Clara Vieira referiu que, de acordo com o Regulamento 

Municipal de Apoio às Coletividades, as Associações têm prazos para entregar os 

documentos, no entanto, devido à COVID-19 e às medidas restritivas, impostas 

pelo Governo, os prazos para a realização das suas assembleias gerais foram 

adiados.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Informou que o Executivo tem uma proposta escalonada dos subsídios previstos 

atribuir às Associações para o ano de 2020, efetuada com base nos subsídios 

atribuídos no ano transato, os quais foram revistos nesse ano. Mais informou que, ao 

longo do ano, poderá haver apoios pontuais, mediante pedidos fundamentados. --  

Referiu que a proposta de atribuição dos subsídios às Associações não é 

apresentada na totalidade, devido ao facto de implicar que os valores estivessem 

todos comprometidos. Assim, conforme vai dando entrada a documentação 

necessária à atribuição do subsídio, assim é proposta a respetiva deliberação. -------  

Considerou que o Município não pode deixar de cumprir este compromisso, pelo 

facto das coletividades não terem atividades, pois têm despesas e podem usar o 

valor atribuído para melhorar o espaço onde se encontram. ---------------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias manifestou concordância com o que foi dito e 

reafirmou que o Município deve ponderar, pois o subsídio é atribuído para um fim e 

se esse foi suspenso é difícil justificar essa atribuição, referindo como exemplo o 

GDOF.  Em sua opinião, esses valores deveriam ser canalizados para apoios no 

âmbito da COVID-19. -------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou que, no caso mencionado foi suspenso o 

pagamento. Lembrou que, no ano transato, a deliberação de atribuição de 

subsídios foi efetuada logo no início do ano, tendo causado alguns transtornos a 

nível da gestão de tesouraria, pois o pagamento à Associação só pode ser 

efetuado após a receção da documentação. -----------------------------------------------------  

6 -  CACIBROA: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO ------------------------------------------------  

Presente os seguintes documentos apresentados pela “Cacibroa – Associação de 

Caça e Pesca Desportiva de Pinheiro de Lafões”: relatório de contas de 2019, 

plano de atividades para 2020, orçamento para 2020 (retificado); plano anual de 

exploração e condições de candidatura e de acesso à ZCM. Estes documentos 

deram entrada no Sistema Documental MyDoc com o n.º 3012, em 27.02.2020, 

encontrando-se em anexo o respetivo relatório. ----------------------------------------------------  

Presentes, ainda, a lista da proposta de subsídios para 2020, a ficha do 

compromisso e o respetivo comprovativo de fundos disponíveis com o número 

sequencial 40273, no valor de 750,00€. ------------------------------------------------------------------  
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A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 750,00€ 

(setecentos e cinquenta euros) à “Cacibroa – Associação de Caça e Pesca 

Desportiva de Pinheiro de Lafões”. ------------------------------------------------------------------------  

7 -  ASSOCIAÇÃO DE VARZIELAS: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO ----------------------------  

Presente os seguintes documentos apresentados pela “Associação de Varzielas”: 

relatório e contas de 2019, plano de atividades e orçamento para 2020 e os 

pareceres do conselho fiscal. Estes documentos deram entrada no Sistema 

Documental MyDoc com o n.º 5443, em 16.04.2020, encontrando-se em anexo o 

respetivo relatório. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Presentes, ainda, a lista da proposta de subsídios para 2020, a ficha do 

compromisso e o respetivo comprovativo de fundos disponíveis com o número 

sequencial 40274, no valor de 750,00€. ------------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 750,00€ 

(setecentos e cinquenta euros) à “Associação de Varzielas”. ---------------------------------  

8 -  RATIFICAÇÃO DE PARECER DE COMPROPRIEDADE RELATIVO À INFORMAÇÃO N.º 

75/2020 ---------------------------------------------------------------------------------------  

Feitos os devidos esclarecimentos, a Câmara ratificou, por unanimidade, o parecer 

favorável referente à constituição de compropriedade, emitido pelo Senhor 

Presidente, na sequência do requerimento apresentado pela D. Maria Isabel 

Valente Oliveira, residente em Oliveira de Frades, referente aos seguintes prédios, 

sitos em Oliveira de Frades, União das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de 

Lafões e Sejães, Município de Oliveira de Frades:  --------------------------------------------------  

- Terreno a cultura e pastagem, com a área total de 4100,00 m2, inscrito na matriz 

sob o artigo n.º 359, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira de 

Frades sob o n.º 2622, denominado “Souto da Rainha”;  -----------------------------------------  

- Terreno a mato, com a área total de 700,00 m2, inscrito na matriz sob o artigo n.º 

769, descrito na Conservatória do Registo Predial de Oliveira de Frades sob o n.º 

2623, denominado “Baldio da Valada”. ----------------------------------------------------------------  

9 -  ARCUSPOF: PEDIDO DE APOIO --------------------------------------------------------  

Presente o pedido de apoio apresentado pela “ARCUSPOF – Associação 

Recreativa e Cultural da Sobreira, Ponte e Feira”, para aquisição de materiais com 

vista à execução de uma obra anexa à sede. Para o efeito, anexa três 

orçamentos. Estes documentos deram entrada no Sistema Documental MyDoc 

com o n.º 2820, em 24.02.2020, encontrando-se em anexo o respetivo relatório. ------  

Presentes, ainda, a ficha do compromisso e o respetivo comprovativo de fundos 

disponíveis com o número sequencial 40306, no valor de 637,10€. ---------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no valor de 637,10€ 

(seiscentos e trinta e sete euros e dez cêntimos) à “ARCUSPOF – Associação 

Recreativa e Cultural da Sobreira, Ponte e Feira”. --------------------------------------------------  

10 -  INFORMAÇÃO N.º 5/2020 GAS: CONTINUIDADE DE APOIO ECONÓMICO ---------  

Analisada a informação n.º 5 da Técnica Superior, Carla Carvalho, com o assunto: 

“Continuidade de apoio económico”, bem como, a informação de cabimento 

com o número sequencial 39785 e feitos os devidos esclarecimentos pela Senhora 

Vereadora Clara Vieira, a Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a 

informação técnica e, com base na mesma, apoiar a D. Ana Margarida Ferreira 
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Marques, residente em Santiaguinho, Freguesia de São Vicente de Lafões, com o 

valor de 1.482,15€ (mil, quatrocentos e oitenta e dois euros e quinze cêntimos) para 

execução de fossa. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

CONHECIMENTO: ----------------------------------------------------------------------------  

1 -  OBRAS EM EXECUÇÃO -----------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira informou que as obras se encontravam a 

decorrer com normalidade, tendo destacado as seguintes obras: --------------------------  

- Fecho do Sistema de Abastecimento de Água (telas finais); ---------------------------------  

- Parque Urbano (suspenso a pedido do empreiteiro, que invocou falta de 

condições no âmbito da COVID-19); --------------------------------------------------------------------  

- Loja do Cidadão (esteve suspensa).--------------------------------------------------------------------  

No que concerne a esta última obra mencionada, leu o ofício recebido do 

Conselho Diretivo da Agência para a Modernização Administrativa, datado de 24 

de maio de 2020, que a seguir se transcreve:---------------------------------------------------------  
 “No acompanhamento do processo de instalação da Loja do Cidadão de Oliveira de 

Frades, temos vindo a ser informados da existência dos diversos constrangimentos que o 

Município, por razões que não lhe são imputáveis, tem encontrado e que atrasam a 

conclusão das obras de instalação da Loja do Cidadão. -------------------------------------------------  

A complexidade do processo que, envolve uma multiplicidade de entidades públicas, 

ainda lhe acrescem as limitações impostas pelo Tribunal onde decorrem as obras e as 

questões de contratação pública, por serem questões que nos ultrapassam, impede-nos 

de dar a resposta que gostaríamos. -------------------------------------------------------------------------------   

Não queria deixar, contudo, de reforçar o nosso interesse no desenvolvimento deste 

processo e manifestar a nossa total disponibilidade para a colaboração que julguem 

necessária nomeadamente para qualquer interação junto da Autoridade de Gestão”. -----   

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 

submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 

produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 

Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram dez horas e quarenta 

minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica 

superior, que a secretariei e a redigi.  --------------------------------------------------------------------  
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